

Speyer, 12. Juli 2025

Lieber Herr Prof. Mühlenkamp,
liebe Kommilitoninnen und Kommilitonen,
sehr geehrte Gäste,
und natürlich: lieber Gewinner des Lehrpreises 2025,

die Deutsche Universität für Verwaltungswissenschaften Speyer ist ein Ort, an dem wir gemeinsam lernen und wachsen können. Wie Herr Rektor Mühlenkamp in seiner Rede zur Semestereröffnung betont hat, zeichnet sich die DUV durch das familiäre Miteinander auf einem schönen, grünen Campus aus.

Im Gegensatz zu vielen großen und damit häufig sehr anonymen Universitäten haben wir an der DUV die Möglichkeit, in kleinen Gruppen gemeinsam und sehr persönlich mit unseren Kommilitoninnen und Kommilitonen und den Professorinnen und Professoren zu arbeiten.

Das gute Miteinander hier in Speyer trägt maßgeblich dazu bei, dass Referendarinnen und Referendare sowie Masterstudierende aus allen Ecken der Bundesrepublik an die DUV kommen.

Viele Veranstaltungen werden von den Studierenden gerne angenommen und im Nachgang sehr positiv evaluiert. Doch es gibt immer wieder Lehrende, die dabei besonders herausstechen und sich eine besondere Auszeichnung verdient haben.

Heute freuen wir uns deshalb, im Rahmen des Campusfestes stellvertretend für die Hörerschaft den Preis für gute Lehre für das Sommersemester 2025 zu verleihen. Mit der Auszeichnung würdigt die Hörerschaft Lehrende, die mit hervorragenden Veranstaltungen Bestergebnisse in der Semesterevaluation erzielt haben. Denn: Die Qualität der Lehre stellt für uns Studierende einen wichtigen Aspekt für unseren Lernerfolg dar.

Der Preis wird seit einigen Jahren vergeben und dient auch als Motivation für noch nicht ausgezeichnete Lehrende, ihre Veranstaltungen im Sinne der Studierenden zu verbessern.

Den Preis für gute Lehre erhält heute auf der Grundlage der Evaluation des Wintersemesters 2024/2025 Herr Dr. Heiko Richter.

Dr. Richter hat für seine didaktische Arbeit in einer Vorlesung verbunden mit einem Seminar zum Thema „Plattformregulierung und Datenwirtschaftsrecht“ jeweils die Bestnote 1,0 erhalten.

Das eindrucksvolle Evaluationsergebnis in gleich zwei thematisch zusammenhängenden Veranstaltungsformaten hat uns ebenso überzeugt wie die Tatsache, dass mit Dr. Heiko Richter ein junger Lehrbeauftragter ausgezeichnet wird, der diesen Preis noch nicht erhalten hat.

Das Feedback der Hörerschaft zu seinen Veranstaltungen ist ausgezeichnet: Es sei eine – Zitat – „Lieblingsveranstaltung“ gewesen, die einen hohen akademischen Anspruch gehabt habe. „Herr Dr. Richter war stets freundlich, perfekt vorbereitet und konnte die komplexen Inhalte verständlich vermitteln“, lobt ein Evaluationsteilnehmer. Eine andere Person bringt es in nur einem Wort auf den Punkt: „Hervorragend!“

Wir finden: Dem ist nichts hinzuzufügen. Außer natürlich der Dank für die Stiftung des Preises an den Verein der Freunde und Förderer der Universität sowie die Stadt Speyer.

Jetzt wünschen wir Ihnen und Euch allen einen schönen Nachmittag und Abend und sagen nochmals: Herzlichen Glückwunsch Dr. Heiko Richter!